

Editor y Adm. L. Cartín G. Oficina 140 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 113 Apartado 111

CORREO NACIONAL

Suscripción mensual \$ 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 29 DE ABRIL DE 1926

Núm. 2245

NOTICIAS DEL EXTERIOR

En México se persigue la Religión, pero se fomenta el divorcio

México.—El Estado de Taasco ofrece divorciar al que así lo desee dentro de veinticuatro horas, haciendo de tal suerte más fácil la disolución del lazo matrimonial, que lo es en Yucatán o en otro Estado cualquiera de México, y promete, además, que hará que su ley de divorcio se mantenga como sea promulgada. Esta ley facilitando así la separación marital, se encamina a atraer parejas, descontentas de los Estados Unidos las que, como es natural, dejarán en su viaje de «luna de miel» una buena parte de su bien repleta bolsa, porque, es de suponerse que hay que tener dinero bastante para ir a divorciarse a un país extranjero.

La residencia en el Estado de Tabasco se establecerá automáticamente cuando una persona cualquiera penetra en su territorio. En tal virtud, las que pretendan divorciarse, no tendrán más que inscribirse como residentes a su llegada y presentarse con su solicitud ante el Tribunal de Justicia correspondiente.

Esto abolirá la notificación acostumbrada a la parte ausente, pero se por eso dejará de decretarse la obligación por parte de quien deba de pagar alimentos y de cuidar de la prole y se exigirá una declaración del solicitante respecto de su fortuna y de las personas que de él dependen.

Si el solicitante hiciera una declaración falsa, el divorcio puede ser revocado. Aun cuando está ley ha sido muy bien recibida por aquellos que se ocupan de fomentar divorcios y que son hoy muchos en México, ha causado profunda consternación entre los naturales de país que temen que sus cónyuges se vean tentados por la facilidad con que pueden separarse y volver a contraer matrimonio.

Alarmante situación industrial en la Zona Metropolitana del Rhur

Berlín.—Varias importantes firmas industriales de Alemania han emprendido una campaña contra la llamada «socialización helada» de la industria alemana.

Las más importantes sociedades industriales y asociaciones bancarias han combinado sus fuerzas para la campaña iniciada contra las crecientes actividades del Estado en el campo de la industria y de la banca, actividades emprendidas con capital extraído de los contribuyentes, por concepto de impuesto.

El Estado alemán, siempre ha mostrado preferencias por la industria minera y ferroviaria. Sus actividades se han extendido últimamente a otros campos, llegando a constituir una amenaza para la industria privada, por la ruinosa competencia que supone.

En el interín, la asociación de propietarios de minas del Rhur, ha protestado ante el Gobierno contra la creciente falta de trabajo, que ha llegado a constituir una crisis verdaderamente grave.

Por otra parte, la situación de la industria minera es tal, que impide el pagar mayores salarios. Si a esto se une la actual carestía de la vida, se comprenderá que la situación en la región más industrial de Alemania sea verdaderamente alarmante.

Lo curioso del caso, es que en contradicción evidente con las condiciones de la industria minera, la mayoría de las emisiones del Rhur, han experimentado un alza en la Bolsa de Valores. Algunas emisiones se han vendido últimamente a más del doble de su valor y otras se están cotizando de 20 a 25 puntos, por encima de su valor nominal.

Esta súbita de precios, podría achacarse a manejos de los especuladores, pero la persistente demanda por parte de algunos industriales da a entender que hay algo «sólido» que justifica el alza.

Conferencia del Padre Quirós

Hoy, en la iglesia del Carmen, a las 7 de la noche, dictará su última conferencia antes de regresar a Panamá, el Rev. Padre don José Manuel Quirós, S. J.

Atentamente se invita al público.

El Directorio del Congreso

Siguen los diputados en combinaciones y el público dándole importancia a este asunto.

En cambio nada se dice de proyectos patrióticos ni siquiera un padre de la Patria se interesa por la negociación del empréstito y por salvar al comercio que está dando el grito.

Se reeligió la Junta de Caridad

Casi todos los miembros de la Junta de Caridad de aquí fueron reelectos. Figura a la cabeza de la Junta Mr. John M. Keith y como Srío. el Lic. Echandi. El lunes se instaló la Junta debidamente.

Este año se continuará la construcción del Hospital haciéndose varios pabellones de acero y cemento que están al llegar.

D. José Figuer del Valle

Fomento ha dispuesto que el Ingeniero don José Figuer del Valle pase al servicio del Catastro Nacional.

CAMBIO

Continúa inalterable con base de 400 % sobre New York. Ha disminuido el movimiento de letras.

Los últimos muertos

- Irma Arce, 8 meses de Atenas.
- Marguet Norton, 1 año, ciudad.
- Prisca Hernández, 56 años, San Rafael de Heredia.
- Ana Aguilar, 22 años, Turrialba.
- Ignacia Cerdas, 36 años, de Heredia.
- José Quirós, 61 años, Luis.
- Lydia Ramírez, 1 año, Curridabat.
- Napoleon Sánchez, 60 años, San José.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 %
Londres	389 —
Paris	72 —
España	28 1/2
Italia	823 —
Suiza	387 —
Bélgica	83 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	400 1/2 —

Tan solo 100 pesos ha costado la disolución del gigantesco Trust alimenticio de Ward

Washington.—En la disolución del gigantesco «Trust» de víveres organizado por Mr. Ward, con un capital de \$2 000.000 000, el Departamento de Justicia ha gastado menos de \$100 00.

Desde luego que en la suma consignada no se han incluido los sueldos de los abogados y taquígrafos empleados en los procedimientos previos al decreto de disolución. De todos modos, el poco dinero gastado representa la actitud del Gobierno, con respecto a las medidas de economía que se impuso Mr. Coolidge.

Además, la cantidad en cuestión tendrá que ser reembolsada por el organizador de la gigantesca combinación industrial, William B. Ward, y sus asociados.

Se dice que a Mr. Abraham F. Myers, asesor legal del Gobierno se debe la rápida victoria obtenida.

Se pedirá la admisión de médicos alemanes al Congreso Mundial de Cirujanos en Roma

París.—En ocasión del Congreso Internacional de Cirujanos que se reunirá en breve en la ciudad de Roma, el doctor Fergues, profesor de la facultad de Cirujía de Montpellier se pronunciará el favor de la admisión de alemanes en dicha asamblea.

Es lógico—dice Fergues—que en los momentos de iniciarse la acción de un instituto de cooperación intelectual, tomemos esa medida de paz y cooperación científica. Pero es necesario que ese estado de espíritu cordial y pacífico sea recíproco y que desaparezcan para siempre las ideas de una hegemonía o dominación alemana en el orden científico como en los demás dominios y

que en las universidades germánicas cesen de resonar las palabras de odio y los gritos de revancha que allí se oyen todavía.

Actividades militaristas en Alemania

Berlín.—Unos ocho o 9 mil miembros de la liga de los Yelmos de Acero, una de las más poderosas asociaciones monárquicas militantes celebrará en breve maniobras militares acabadas, con observadores aéreos, tanques blindados y todos los requisitos indispensables a los ejércitos modernos. Esto fué hecho público en un artículo sensacional del periódico comunista «Rotefahn».

El teatro del simulacro, para el cual, según se asegura, cinco aeroplanos fueron arrendados a la Compañía Junkers será la ciénaga de Duenbener, cerca de Halle, y durarán desde el cinco hasta el nueve del corriente mes.

Dice el «Rotefahn» que el Coronel Luesterberg, jefe de los Yelmos de Acero, dirigirá en persona las maniobras, en las que tomarán parte las tres armas: infantería, caballería y artillería, con una verdadera flota de camiones automóviles, que harán las veces de carros blindados y con numerosos vehículos tirados por caballos que simularán tanques.

Se introduce en Londres la moda de los dientes dorados

Londres.—La última moda que se ha introducido en Londres procedente de París es la de los dientes dorados. Al efecto de dorarlos se usa un esmalte que viene ya preparado, se garantiza como inofensivo y se puede quitar con facilidad.

Se usa un colorito muy oscuro para los labios cuando se doran los dientes. En la punta de la lengua se ponen también algunas pinticas de oro.

Lo que pasó ayer

Incendio

La Casa de don Antonio Urbano, habitada por don José Díaz, caballero español, se escapó de quemarse. Se produjo un incendio dentro de un tabique, tal vez por culpa de un cigarrillo. Activamente llegó la bomba y la Cruz Roja. El daño se contuvo; el edificio tenía seguro.

Las pérdidas se redujeron a la avería del cielo y del techo. El hecho ocurrió a las 12 m.

La sumaria de Narcisa Mora

Va saliendo la verdad de la llamada perseguidora. No se trata de persona loca como dicen, ni hay tanta maldad como dicen. Cierta es que la indumentaria de la acusada no es muy elegante, pero no es un caso señalado. Si se trató de defender fué porque las colegiales la

persiguieron y molestaron mucho.

Tan solo pretendió espantarlas con un paraguas. De todos modos se le impuso una multa, pero las Directoras deben suplicar a las niñas que dejen en paz a esa mujer y que no se mofen de ella.

El Sr Subsecretario de Salud

Estuvo el Dr. Núñez en Sabana de Alajuela investigando las causas de la tifoidea, allí reinante. Han ocurrido tres defunciones y hay varios enfermos.

El Dr. Núñez dictó sus disposiciones, pero los vecinos deben empeñarse en hervir el agua, limpiar sus patios y asear mucho sus ropas. Un agente sanitario estuvo también de visita. Todo esto revela la necesidad de revisar el proyecto de don Santos León Herrera de obtener un millón para cañerías de los distritos.

“¿Cuál fué la Patria de Cristóbal Colón?”

Libro del Sr. don Adriano Arié

En 1916 apareció en el diario La Información un artículo en el cual su autor acogiendo los argumentos del escritor español don Celso García de la Riega, expresaba su convicción de que el descubridor del Nueve Mundo era de origen gallego. Con tal motivo, el Sr. Arié, celoso de las glorias de su Patria, bajo el seudónimo de «Italicus» salió a la palestra y refutó en La Prensa Libre el artículo a que aludimos. Luego terciaron algunas otras personalidades, ya en un sentido, ya en otro, prosiguiendo el Sr. Arié la discusión en for-

ma erudita y culta. Pues bien, las publicaciones que entonces originara esa interesante controversia y algunas otras hechas posteriormente, pero todas relacionadas con el asunto debatido, son las que seleccionadas presenta ahora el Sr. Arié en un libro que lleva el título que ponemos a la cabeza de esta nota.

Mucho le agradecemos el obsequio que a la redacción de este diario ha hecho, de un ejemplar, y le felicitamos por su acuciosidad y manera lúcida con que supo sostener su punto de vista.

Poesía a la Virgen Auxiliadora

(Para don Luis Cartín)

¡Oh Virgen pura! que el sol más bella,
Luciente estrella
De magnitud;

Auxiliadora, Virgen graciosa,
Fuente preciosa
De la salud;

Tú mi esperanza, faro esplendente
Donde mi mente
Halló la luz;

Amor te pido y has que en mi muerte,
Dichosa suerte
Tenga en Jesús.

RICARDO GÓLCHER QUIRÓS

28 de abril de 1926.

Los enemigos del niño

Los niños son las flores de la vida. Quién podría ser enemigo de las flores? Las almas de los niños son como de palo rosa. Si se les guarda yeduce, difunden en derredor suyo fragancia y exquisito olor. ¿Quién podría echar a perder material tan precioso? ¿En dónde brilla con más suavidad la graciosa imagen de la virtud, de la inocencia, del paraíso, que en los magníficos colores de las tiernas mejillas? ¿Quién osará ocultarse en ese paraíso, para introducir en él pecado? ¡Sin embargo este jardín se halla rodeado de enemigos!

Abi están los *padres gavilanes*. ¿Quiénes merecen esos calificativos? Los mozabetes que se atribuyen los mismos derechos que los casados; las jóvenes que son madres de hijos ilegítimos; aquellos que rinden vasallaje al sistema de uno o dos; las malas nodrizas. . . . ¡Ojalá se pudiera siempre desistir del servicio de esa clase de mujeres! Por culpa de los padres gavilanes, la nación y la Iglesia pierden tesoros de inapreciable valor; estos procederes desgraciados claman venganza al cielo.

Abi están los *padres monjes*. Estos son aquellos que amontonan sobre sus hijos todo el dinero, toda la moda, toda la condescendencia. Podría afirmarse que cuales como hoy se acumula sobre ciertos hijos más dinero y menos educación. Muchas madres aman a sus hijos *pro pro cura*: amas, niñeras, institutrices. Y sin embargo el niño debe ser para la madre una especie de Libro Mayor. En él está consignado ante todo el «Haber» más también el «Deber». Y esta parte pesa sobre los deberes y

la abnegación de la madre desde la tierna infancia de su hijo.

Abi están los *lobos*. A esto se refieren las palabras del Salvador con San Mateo. Seductores, estranguladores, vendedores, asesinos, de las almas.

Nos parece cruel lo que leemos en la Historia, de que los padres colocaban a los hijos en el seno ardiente del dios Moloch; pues no otra cosa hacen en el sentido espiritual los escandalosos: hay hombres que delante de la inocencia y la pureza más delicadas; sostienen conversaciones inmorales; dicen groserías, maldicen, blasfeman. Hay padres que a presencia de sus hijos se injurian, hablan mal del párroco, del maestro; padres que guardan en el estante malos libros, que tienen colgados en las paredes de sus habitaciones cuadros capaces de avergonzar aun a la persona de poca moralidad.

Toda una colección de fieras nos saldrá al encuentro con nuestro tema del presente artículo; no importa, tratamos de gritar contra la inmoralidad reinante. ¡A la jaula todas esas fieras humana, más temible que las de las selvas africanas! Fieras salvajes, que primero arruinan, destruyen, sacaban el valladar para después echar abajo el santuario, dejando tras de sí, el cruel espectáculo del desorden. ¡Impedido, vigiada, observado!

Extractado y arreglado por

A. Q. L.

Abril 25 de 1926

Boletín de Sanidad

Acaba de circular el N.º 8 del Boletín de Sanidad. Este N.º corresponde al mes de febrero. Encontramos en él que a moción del Dr. don Carlos Pupo se acordó la impresión de 500 carteles para colocar en todos los expendios de refrescos, y que llevarán la siguiente leyenda:

«COMISION DE SANIDAD.— Los vasos mal lavados pueden transmitir enfermedades. Exija Ud. que su vaso o taza estén perfectamente limpios y pida una paja para tomar los refrescos.»

Telegramas rezigados oficina Central

- María de Ramírez, Managua.
- Manuel Marcias, Diriamba.
- Manuel Mejía, Managua.
- José Monge, Cartago.
- Zoila de Salazar, Bagaces.
- Eloisa de Cuellar, Guatemala.
- José Joaquín Lizano, Sto. Domingo.
- Mariana Escobar, Puntarenas.
- José Madrigal, „
- Julián Pérez, Sta. Cruz, Gte.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

LA FRUTA MARAVILLOSA

¿Se ha detenido Ud. alguna vez a considerar cuantos servicios nos presta el limón? El sazón deliciosamente muchos de los platos más delicados y sirve para la preparación de exquisitos postres y dulces; cuando tenemos sed, nos proporciona una Debida saludable y refrescante; si se nos mancha un traje o un mantel, unas gotas de limón y un poco de sal producen efectos admirables. En el tocador sirve para blanquear el cutis, para tonificar los músculos de la cara, para pulir las uñas y para contribuir a la salud y belleza del cabello. La medicina «casera» lo contó siempre entre su repertorio, solo que no le dió la importancia que merece. Pero ahora le ha llegado, en el campo terapéutico, el momento de su reivindicación. Primero se halló que es extraordinariamente rico en vitaminas. Ahora se ha comprobado que constituye un excelente auxiliar para la curación de los resfriados, los catarros y la gripe. Un médico norteamericano tan eminente como el Dr. Copeland—ex-jefe del Departamento de Salubridad de los Estados Unidos—aconseja un tratamiento enteramente a base de limón para cortar los resfriados. Otros médicos de igual prominencia aconsejan también el limón, pero en una forma que siendo igualmente eficaz, es mucho más sencilla: consiste en tomar al acostarse, una limonada bien caliente y dos tabletas del famoso producto Bayer FENASPIRINA, que según se probó en el mundo entero durante la última epidemia de influenza, es el mejor remedio que existe para esa clase de enfermedades. Quienes han usado este método moderno, al cual se ha dado el nombre de «METODO BAYER», dicen que es verdaderamente admirable, no solo por lo seguro y fácil, sino porque no descompone el estómago como los específicos laxantes, ni atonta como la quinina.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar
en
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Arribau, 226. BARCELONA, España.

DON ROQUE

Este don Roque tiene una pasta! . . . nunca se aflige, nunca se afana; siempre rascando su enorme panza, y haciendo siempre cara de pascua.

Murió su esposa doña Venancia mujer completa mujer sin tacha; tan honrada! tan campechanal pero don Roque tranquilo exclama: «Ella ha ganado, porque descansa; probablemente Dios en su gracia la habrá acogida: Pobre Venancia!» y acariciando su enorme panza, hace risueña cara de pascua.

Su única hija, la linda Juana, que unos trece años sólo contaba cayó en la alberca por coger agua. Grita la niña; don Roque se alza de su poltrona para salvarla corrier le impide su enorme panza; y cuando llega y encuentra ahogada.

«Pobre angelito!» Don Roque exclama; tranquilamente rasca su panza y sigue haciendo cara de pascua.

Durmiendo siesta don Roque estaba, y de repente gritan alarma.

Lloran los niños, los perros ladran, tocan a fuego, suenan las cajas, la acción empieza, silban las balas, truenan cañones con fuerza tanta, que se estremece toda la casa. El buen don Roque desde su cama tranquilamente llama a la criada, y le pregunta: —¿Esa algazara qué significa? —Señor, no es nada: los invasores toman la plaza; y los dos hijos de usted, acaban de morir.— Cómo? —Peleando —¡Vaya, han merecido bien de la Patria! ¡Pobres muchachos!

ellos descansan! . . . Asi don Roque tranquilo exclama sigue rascando su enorme panza, y sigue haciendo cara de pascua.

Por fin, don Roque, por su desgracia, perdió mil pesos en pura plata; y aunque mil miles más le quedaban, la pesadumbre le echó a la cama; y casi estuvo muerto. ¡Caramba! pobre don Roque! quien lo pensara! ¡y tan buen sujeto! a nadie daña: al seis y al ocho mensual, su plata presta, rascando su enorme panza y haciendo siempre cara de pascua.

R. CARRASQUILLA

TELA PARA NOVIAS

en piezas pequeñas
y por yarda

ARTICULO GARANTIZADO

Almacén Robert

LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Linares

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de \$ 0.35, 0.50 y 1.00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarritas, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1.º, 2.º, 3.º y 4.º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada. Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany.

de Calleja, de Bolsillo y Ministura para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

La fiesta de la Realeza de N. S. Jesucristo en el Vaticano

(Continúa del N.º del 24 del corriente mes).

Se acercan uno después del otro los dos ministros, latino y griego, para recibir la Bendición Papal para el canto de la Epístola y después del Evangelio. La Epístola es un trozo de la de San Pablo a los Colosenses (I, 12-20): *Hermandades, damos gracias a Dios Padre que nos hizo dignos de participar de la suerte de los santos en la luz; que nos libró del poder de las tinieblas y nos trasladó al reino del Hijo de su amor, en el cual por su Sangre tenemos la redención y la remisión de los pecados; el cual es imagen del Dios invisible, primogénito de toda criatura. Porque en él fueron criadas todas las cosas que hay en los cielos y en la tierra, las visibles y las invisibles; ya sean Tronos o Dominaciones o Principados o Potestades, todas fueron criadas por El mismo y en El mismo y El es ante todas las cosas y todas subsisten por El. Y El mismo es la cabeza del Cuerpo de la Iglesia, y juntamente principio, primogénito de los muertos, de manera que El tiene el primado en todas las cosas porque en El quiso (el Padre) hacer morar toda plenitud (de Divinidad y de Gracia) y reconciliar por El consigo mismo todas las cosas pacificando por la Sangre de su Cruz tanto lo que está en la tierra como lo que está en el cielo, en Cristo Jesús nuestro Señor.*

Oída esta profunda declaración de la divina Realeza de Jesucristo, rompe el coro en alabanzas en el Gradual repitiendo las palabras de David (Ps. 71, 8 y 11): *Dominará de mar a mar y desde los ríos hasta los últimos confines de orbe. Y le adorarán todos los reyes de la tierra y le servirán las Naciones todas. Alleluja! alleluja!—Su potestad, añade el Profeta Daniel (VII, 14), es potestad eterna que no le será jamás arrebatada y su reino por nadie será menoscabo Alleluja!*

En el Evangelio nos refiere San Juan XVIII, 33-37) el sublime diálogo del Rey divino con el corbarde presidente: *Dice Pilatos a Jesús: ¿Eres tú el Rey de los Judíos? Respondió Jesús: ¿Dices tú esto de ti mismo o te lo han dicho otros de Mí? Respondió Pilatos: ¿Acaso soy yo judío? tu nación y los pontífices te han puesto en mis manos ¿qué has hecho?—Respondió Jesús: Mi reino no es de este mundo; si de este mundo fuera mi reino, mis ministros pelearían sin duda para que Yo no fue-*

ra entregado a los judíos: mas ahora mi reino no es de aquí. Entonces Pilatos le dijo: Luego Rey eres Tú? Respondió Jesús: Tú dices que Yo soy Rey. Yo para esto nací y para esto vine al mundo; para dar testimonio de la verdad; todo aquel que es de la verdad, oye mi voz.

¿Quiénes son los que de hecho oyen la voz de Jesús? Los hijos de la Iglesia que sintetizan las enseñanzas del divino Maestro en la solemne profesión de fe del Credo de Nicea, diez y seis veces secular, que, entonado por el Papa, recitado por todo el clero y cantado por el coro de la escuela Cecilian, hincó de celestial armonía las amplias naves vaticanas.

Las palabras de Jesús afirmando su Realeza y de sus discípulos confesándola, responde la solemne promesa del Padre en el Ofertorio (Ps. II, 8): *Plúmie y te daré todas las naciones por herencia; y en posesión todos los confines de la tierra. Síguese en la oración Secreta la petición al Padre de que por los méritos de Jesucristo, que se va a inmolar en el Santo Sacrificio, nos conceda a todas las Naciones los regios dones de la unidad y de la paz.*

¿Cómo contener ahora en el pecho las aclamaciones entusiastas al divino Rey? Estallan en el Prefacio bellísimo himno lírico de triunfo en el cual llega a su colmo la exaltación de Cristo Rey. *Verdaderamente es digno y justo, conveniente y saludable, que siempre y en todas partes os demos las gracias a Vos, Señor Santo, Padre Omnipotente, Dios eterno, que a vuestro Hijo Nuestro Señor Jesucristo, ungisteis con el óleo de la exultación como Sacerdote Eterno y Rey universal; para que ofreciéndose a sí mismo como Hostia inmaculada y pacífica en el ara de la cruz, cumpliera el misterio de la Redención del género humano y sometidas a su imperio todas las criaturas entregase a vuestra inmensa Majestad el reino eterno y universal; reino de la verdad y de la vida, reino de la santificación y de la gracia, reino de la justicia, del amor y de la paz. Y por esto en unión de los Angeles y de los Arcángeles, de los Tronos y de las Dominaciones y de toda la milicia del ejército celestial, entonamos el himno de vuestra gloria diciendo sin cesar: ¡Santo!, ¡Santo!, ¡Santo! es el Señor Dios de los Ejércitos; toda la tierra está llena de vuestra gloria ¡Hosanna! en las alturas. Bendito sea el que viene en nombre del Señor. ¡Hosanna! en las alturas.*

Continuará

Arreglo en el Porfirio Brenes

El patio de esta escuela será petrolizado en breve mediante contribución de los propios niños que han tomado esta iniciativa.

Antes serán colocados algunos aparatos procedentes del play ground de la plaza Carrillo.

Con esta reforma el patio se verá libre de la gran polvareda actual.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

La Santa Biblia

En 1923, solamente la *American Bible Society* distribuyó en Sud América unos 140.000 ejemplares entre Biblias. Nuevos Testamentos y partes de la Escritura desde 1864 ha distribuido 3.662.600 ejemplares: 42.500 en el Brasil y..... 2.233.140 en las repúblicas de habla española. La *British and Foreign Bible Society* ha distribuido en Sud América 5.000.000 de ejemplares de la Biblia desde los tiempos de Thomson; solo en 1923 distribuyó 406.000 ejemplares.

Es Ud. católico de convicción? Qué impresión le causan esas palabras? Ha de consentir que toda la América Española se vea inundada de Biblias protestantes, sin hacer nada, absolutamente nada, por a difusión de la Biblia católica?

Si siente en su corazón el impulso de hacer algo por Dios y por el bien de las almas, piense, medite bien estas palabras del Sumo Pontífice Benedicto XV en su Enciclica con ocasión del Centenario de S. Jerónimo, autor de la versión latina "Vulgata", que es la que usa la Iglesia:

"¿A quién se ojalta cuán grande utilidad y suavidad produce en las almas bien dispuestas la piadosa lección de las Sagradas Escrituras? Porque quien se acerca a los Sagrados Libros con espíritu de piedad con firme fe, con ánimo humilde y con el deseo de aprovechar, allí encontrará y saboreará aquel pan que bajó del cielo, y experimentará en sí aquello de David: "LAS COSAS IGNORADAS Y OCULTAS DE TU SABIDURIA ME LAS DESCUBRISTE" (Salmo L. 8), toda vez que esta mesa de la Divina Palabra es en realidad, de verdad la que contiene la doctrina santa, instruye la fe recta, y conduce con firmeza hasta el interior del velo, donde está el Sancta-sanctorum (Imit. de Cristo). Y en cuanto está de nuestra parte, Venerables Hermanos, no cesaremos nunca de exhortar a todos los fieles de Cristo; a imitación de San Gerónimo, a que se esfuerzen en hojear con la cotidiana lectura principalmente los Sacrosantos Evangelios de Nuestro Señor, así como los Hechos Apostólicos y las Epístolas, y concertarlos en jugo y sangre..."

Nosotros le proporcionaremos la Sagrada Biblia católica por \$ 3.00 (C. 12,00). Toda la Biblia está en un solo tomo de 1550 páginas de texto y VII de introducción. Cubierta flexible.

PIELES PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Como debemos usar la luz para que no nos moleste los ojos

La luz es una de las cosas más indispensables al hombre, pero es también una de las que más debe de precaverse.

Es peligroso exponer los ojos a la acción directa y reflejada de la luz solar o de una luz artificial muy intensa.

Por lo tanto será muy perjudicial que los frontis de las casas estén estucados o enjalbegados, porque el color blanco refleja mucho la luz solar y ésta viene a dar a los ojos de las personas que transitan por las calles, produciéndoles muchas enfermedades en el órgano de la visión.

A esto se deben realmente las muchas oftalmías, las muchas miopías y las muchas cegueras que se observan en aquellos países, en que predomina esta malhadada costumbre. Y a esto se debe también que los obreros que han de trabajar cuerpos brillantes, sean los que proporcionen a los hospitales más casos de enfermedades de los ojos.

Las lámparas que despiden una luz muy intensa y las velas, cuya llama roja y vacilante alumbraba tan mal, aunque por razones diametralmente opuestas, dañan igualmente la visía.

Hay, sin embargo ventaja en decidirse por una luz blanca, intensa y fija; pero en este caso es preciso no colocarla demasiado cerca de los ojos.

Una persona que deba trabajar con luz artificial, colocará dicha luz más elevada que su cabeza y un poco hacia atrás, o bien la rodeará con

una pantalla, porque cuando está colocada de frente o de lado, los rayos llegan directamente a los ojos y éstos están solicitados por una fuerza irresistible al estrabismo convergente o divergente, que tarde o temprano no deja de sobrevenir.

Es por esta razón que jamás se debe colocar la cuna de los recién nacidos de modo que la luz llegue a sus ojos en línea recta u oblicuamente, si se quiere librarles del estrabismo.

Los individuos que son miopes esto es, los que ven bien de cerca y mal de lejos y los individuos que son presbítos, esto es, los que ven mejor los objetos lejanos que los inmediatos, necesitan hacer uso de espejuelos o anteojos.

Nunca deben usarse anteojos, a no haber necesidad urgente, de modo que los que sacrificándose a la moda usan quevedos, aún cuando sean de cristales naturales, se ocasionan un perjuicio incurable.

Conviene que los anteojos que se usen sean exactamente del grado que convenga al individuo, y que si acaso han de pecar por algo, pequen por flojos. También se ha de procurar que los cristales sean limpios, muy pálidos y transparentes, porque de lo contrario dan falsa dirección a los rayos luminosos, representan mal la imagen y cansan y alteran la vista.

Cuando los ojos están excitables, deberán usarse cristales de color verdoso, azulado o violeta, con el objeto de disminuir la intensidad de la luz que es el excitante del ojo.

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techos 8 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cook, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de arcos de ferretería. Escobas para patio, cu-

chillos machetes y palas.

CEMENTO "Asen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, vanidles, rios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.



ALUMINIO, variedad de artículos olla calderos, qaños Maria, juegos para niños, tratos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas tubos, codos, sifones, teas, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, de Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fécos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO No. 11 Rivera & Cia.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pio XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Santoral

Jueves 29.—San Pedro de Verona, mártir, Roberto de Mólemo y Paulino, obispo.

SAN PEDRO INQUISIDOR Y MARTIR

San Pedro nació en la ciudad de Verona, de la provincia de Lombardia; sus padres fueron herejes, por lo cual se vió nacer la luz de las tinieblas, y la rosa de las espinas. Siendo aún muy niño, nunca le pudieron inclinar, ni con blanduras, ni con dádivas, ni con amenazas, a cosa contraria a nuestra santa fe. Enviáronle sus padres a estudiar a la Universidad de Bolonia, donde se resolvió a entrar en la religión de Santo Domingo, y el mismo santo patriarca le dió el hábito. Después de haberse empleado en los ejercicios de virtud, se dió a los estudios, y salió excelente teólogo. En una ocasión le visitaron Santa Inés, Santa Catalina y Santa Cecilia, las cuales bajaron del cielo y trabaron con él pláticas celestiales; y en otra le habló Jesucristo desde la Cruz. Fue inquisidor y libraba la ceguera de los herejes, con los cuales tuvo muchas disputas, y convirtió a muchos de ellos con su predicación y milagros. Finalmente, murió a manos de los herejes el día 29 de Abril, año de 1252.

**Queso con Chile
Salmones
Mortadella**
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

La piedad del mejor sabio

Rasgos de alabanza a la Sma. Virgen, por Santo Tomás de Aquino, coleccionados por Fr. Justo Fernández Palacios, religioso dominico.

El mérito de la obra se puede colegir de los cumplidos elogios que le dedican todas las revistas y periódicos católicos que la conocen. Sin alegar alabanzas de revistas tan autorizadas como *Ciencia Tomista*, *Santísimo Rosario* y *Rosary Espinas*, las cuales por ser de casa, como pudiera decirse, quizá parecieran apasionadas, véase lo que dicen otras publicaciones de prestigio eminente:

Razón y Fe, S. J.—«En este libro propone el autor el concepto que de la Virgen Santísima se había formado el glorioso Santo Tomás de Aquino. Reune como en un ramillete de flores numerosos testimonios. Otra escrita en estilo suelto, florido y abundante, es himno de loores a la Virgen y a Santo Tomás de Aquino.»

España y América, Ag.—«Los amantes de las glorias de María pueden encontrar aquí copiosos caudales que les sirvan de estudio, de análisis, de meditación y de doctrina.»

La Revista Colanancia.—«El libro, sabio y padoso comentario de Santo Tomás, es idea original y plausible... es de notoria utilidad...»

Iris de Paz.—«Excelente libro... Copia todo el Título *Corazón de la Iglesia*...»

La Semana Católica de Madrid, *Debate*, etc., también dedican al libro sus alabanzas.

Precio del ejemplar \$ 2.50.

De venta en la Administración de este diario

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

Impresores!

Papel para periódico clase corriente, buena calidad

28 x 42

vende Ismael Herrera

Frente al Colegio de Señoritas

Informes en el CORREO NACIONAL

Una hermana de Ana Sarto agradece a B. Mussolini el sepelio oficial celebrado

Milan, Italia.—El Primer Ministro Mussolini ha recibido una carta de María Sarto, hermana del Papa Pío X, dándole las gracias al gobierno por el auxilio que le prestó para el entierro de su hermana Ana. Le envió al Pámer Ministro una gorra de seda blanca y una copa de plata con el escudo de armas del Papa habiendo sido utilizados ambos objetos por Pío X.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 —Teléfono 490 N

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Hedier a Tienda Benavides.

PORTUGAL

El Gobierno suprime las misiones laicas en vista de su fracaso.—El Gobierno encargó al jefe del servicio de Culto del ministerio de Colonias, señor Duarte Ballosa, la redacción de un proyecto de organización de misiones religiosas, ya que ha visto de manera patente el fracaso de las misiones laicas enviadas a las colonias. El proyecto, que está terminado, consta de 138 artículos, y en él se da un gran impulso a la meritisima obra que realizan los padres misioneros.

Ya, por su parte, los Gobiernos de las diferentes provincias, ultramarinas están auxiliando las misiones, así el de Mozambique, que aumentó en mil libras esterlinas la consignación; en Angola las misiones toman gran incremento, sobresaliendo las de los padres del Espíritu Santo, que fueron las primeras misiones establecidas en el Congo.

Estados Unidos

La ley antialcohólica en el Congreso

El día 5 de abril comenzó en el Congreso la discusión de la ley antialcohólica de Volstead; los "secos" empeñados en retenerla como beneficiosa a la moral pública, y los "mojados" ansiosos de modificarla de suerte que permita la fabricación de cerveza y vinos ligeros, porque, según afirman, la ley actual es imposible que se ponga en vigor, como ha demostrado la experiencia, y además, resulta sumamente perjudicial a la moral en cuanto que fomenta espantosamente la infracción de la ley.

Autoridades tan competentes como los Cardenales de Chicago, Boston y Nueva York se pronunciaron abiertamente contra la ley, tal cual actualmente rige, y abogan por una conveniente reforma. Pronunciáronse también contra ella varios representantes de las iglesias protestantes.

De los políticos se decía hasta ahora que eran "secos" en el Congreso por conveniencias políticas, y "mojados" en todos los demás sitios. Tanta hipocresía hasta en los encargados de ejecutar la ley ha ido creando un ambiente muy desfavorable a las leyes antialcohólicas en gran parte de la nación.

MARITIMAS

Puntarenas, 27

Ayer a las 19 hs zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés «Salvador», de 650 toneladas, 54 trips. Capitán W. H. Morgan y despachado por Felipe J. Alvarado & C^o Pasajeros: Sor Concha Versari, George T. Hayes, Emilia Benito, H Juan González M., Manuel Benito R., Francisco Tamayo, Luis G. Blanco, James H. Bennett, José J Otero, para Corinto, Milton Sancho, S. Josefát Jiménez, para Amapala, Maurice Rooss, para la Unión, Margarita Castro, R. Manuel Enrique Velázquez, para la Libertad, Augusta de Clarguit y dos niñas, para San José de Guatemala. Carga 50 sacos de cacao en almendra con 3500 kilos para Acajutla, dos embarcaciones para San Juan del Sur. Correo nueve sacos y cinco paquetes.

Ingeniero en Carrillo

Continúa destacado en Carrillo y Santa Clara don Miguel Molina, que está finalizando el trazado de un nuevo camino.

Movimiento de Vapores

Limón 28

Hoy a las 16 horas fondeó el vapor inglés Ariguani de 4180 toneladas procedente de Avonout Barbados y Trinidad. Capitán J. H. Scudamore, trips. 109. Consignado a U. F. C^o Carga 214 barriles con 9699 kilos. Correo 78 sacos Pasajeros: Jorge P. Lacayo, Frank Scutt, Elmirie M. Belgrave.—A. S. REES, Capitán de Pto.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al suscribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

Suscríbase a este diario

IMPRENTA DE SAN JOSE



J. Alfredo Quiros
- CASA AGRICOLA -
FUNDADA EN 1901

SEMILLAS de HORTALIZA FLORES PASTOS

Calle 8a. Norte
Teléfono No 460
SAN JOSE, C.R.

Pastillas fertilizantes para plantas. Papa de Semilla importada libre de enfermedades.
Novedades de especial mérito para la presente estación

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA